

## ANFRAGE

An Herrn  
Oberbürgermeister  
Dieter Reiter

Rathaus, Marienplatz 8, 80331 München



06.02.2023

### Gute Betreuung im Alter darf kein Glücksfall sein

Dass die Lebenserwartung der Bevölkerung in den letzten Jahrzehnten stetig gestiegen ist und die Zahl weiter steigen wird, ist kein Geheimnis. Ob wir für diese demografische Entwicklung in Bezug auf die Herausforderungen der Pflege älterer Menschen gut gerüstet sind, dagegen schon. Die unterschiedlichen Lebensumstände, Voraussetzungen und Möglichkeiten stellen auch die Landeshauptstadt vor vielfältige Herausforderungen. Ziel muss es sein, die Menschen bestmöglichst zu beraten, zu unterstützen und zu betreuen.

Daher fragen wir:

1. Wie viele Haushalte mit Personen über 65 Jahren gibt es in München? Wie teilen sich diese in Einpersonen- und Mehrpersonenhaushalte auf?
2. Wie viele Mehrgenerationenhaushalte gibt, in den mindestens eine Person über 80 Jahre lebt?
3. Wie viele Pflegende Angehörige sind in München bekannt?
4. Wie viele stationäre Pflegeplätze gibt es derzeit insgesamt in München?
5. Wie wird sich die Bevölkerungsentwicklung im Alter aber 65 in München unter Annahmen zur Geburtenhäufigkeit, Lebenserwartung und Zu-/Abwanderung voraussichtlich darstellen?
6. Wie werden pflegende Angehörige unterstützt?
7. Wie viele Kurzzeit, Tages- und auch Nachtpflegeplätze gibt es in München?
8. Wie ist die Entwicklung der Pflegeplätze in den letzten 20 Jahren? (hier bitte eine Aufteilung nach stationären Plätzen, Kurzzeit-, Tages und Nachtpflegeplätzen)

**Alexandra Gaßmann (Initiative)**

Stadträtin

**Heike Kainz**

Stadträtin

**Rudolf Schabl**

Stadtrat